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Castro é premiado no Agrinho
é hoje!

Max Líder 
premia 

'destaques'
página 5

dois dos cinco carros vieram para castro

PREFEITO reinaldo explicou que aproveitou os dias para descansarLojas MM Mercadomóveis 
recebeu pelo segundo ano con-
secutivo a premiação como uma 
das ‘Melhores Empresas para 
Trabalhar – Varejo’, realizada 
pela Revista NOVAREJO e 
GPTW (Great Place to Work). 
A Lojas MM, desde 2011, figu-
ra entre os melhores ambientes 
de trabalho do Brasil.   página 4            

segundo ano consecutivo 
Lojas MM 
está entre as 
melhores

Divulgação

Castro está em festa! Na 
solenidade de premiação do 
programa Agrinho, na segun-
da-feira (26), no Expotrade 
Pinhais, dos cinco carros 
entregues para os vencedo-
res da categoria Experiência 
Pedagógica, dois vieram para 
Castro. Pela rede pública, 
a vencedora castrense foi a 
professora Carina Hampf de 
Oliveira, da Escola Rural Mu-
nicipal de Terra Nova e, pela 
rede particular, a ganhadora 
foi a professora Alice Ramos 
Bartmeyer, da Escola de 
Educação Básica Osvaldo de 
Biassio – antiga Apae. página 5

Matrículas
em Tibagi já 

estão abertas
página 4

Liminar suspende votação
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AUTORIDADES PRESENTES

Após bancários permanece-
rem em greve por mais de três 
semanas, a Federação Nacional 
dos Bancos (Fenaban) apresen-
tou, durante o último final de se-
mana, nova proposta de reajuste 
salarial.                             página 5

da FenaBan
Bancários 
analisam 
propostas

Divulgação / Marcella Christoforo

Limpeza e 
reforma de 

túmulos 
página 4

A trajetória do Colégio Insti-
tuto Cristão começou em Castro 
ainda no século passado, como 
sendo um dos pontos do tripé 
(educação, religião e saúde) da 
Igreja Presbiteriana do Brasil. 
No sábado (24), o tradicional 
colégio castrense completou seu 
centenário. Para comemorar, alu-
nos, professores e funcionários do 
Instituto receberam autoridades 
de diversas partes do país para 
culto de ação de graças.

instituto cristão de castro 
celebra seu centenário 

Mais um homicídio por mo-
tivo fútil foi registrado nas pri-
meiras horas de sábado (24), 
em Castro. Uma briga entre 
dois homens, por causa de uma 
motocicleta, terminou com um 
deles morto.                   

em castro
Discussão
em bar acaba 
em morte

Foi suspenso o julgamento das contas municipais de Toto 
referente ao exercício de 2011, marcada para o início da 
noite de segunda-feira (26). A decisão é da Juíza Substituta 
da Comarca de Piraí do Sul, dra Daniella Marie de Farias 
Serigati Varasquin, por entender que não foi oportunizado ao 
ex-prefeito direito ao contraditório e ampla defesa.   página 3

Reinaldo reassume
Prefeito Reinaldo Car-

doso reassumiu o cargo à 
frente do Executivo cas-
trense na tarde de domingo 
(25), depois de 20 dias de 
férias, período em que o 

vice-prefeito, Marcos Ber-
tolini, assumiu o posto. A 
solenidade foi acompanhada 
por secretários municipais, 
vereadores e servidores.       
                            página 3

As majestades da München-
fest estiveram no último final de 
semana divulgando a festa dentro 
da Oktoberfest de Blumenau, em 
Santa Catarina.            

divuLgaÇÃo da Festa
Majestades da 
Münchefest 
realizam tour

Sofre mal súbito e acaba morrendo em acidente  página 7

PREMIAÇÃO foi 
realizada em são Paulo

Na noite de quinta-feira (22), o Teatro Bento 
Mossurunga foi palco da formatura de quatro tur-
mas do programa ‘Geração Futuro’.        página 5

LIMINAR favoreceu ex-prefeito toto

contas de toto nÃo serÃo votadas

SOLENIDADE foi apreciada por alunos, professores, funcionários e autoridades

Ônibus já circulam
A greve dos funcionários 

da Viação Cidade de Castro 
(VCC), iniciada no dia 19 
de outubro, pode ser encer-
rada ainda hoje (27). Isso 
porque, segundo o consul-

tor sindical do Sintropas, 
Luiz Carlos de Oliveira, a 
empresa apresentou nova 
proposta de reajuste sala-
rial aos trabalhadores.  
                              

PREMIAÇÃO foi festejada pelos cerca de 120 professores e profissionais da rede municipal de
educação de Castro que participaram da cerimônia de encerramento do Programa agrinho 2015

posse aconteceu no domingo

AUTOR do crime foi preso 
logo após realizar três disparsos

acidente na pr-160
Dois morrem 
e dois ficam 
feridos

Grave acidente registrado 
na PR-160, entre Telêmaco e 
Curiúva, resultou na morte de 
duas pessoas, no domingo (25). 
As vítimas, Tiago Bruk, 26 
anos, e Gisele Gomes da Silva, 
de 17 anos, estavam em uma 
motocicleta, com placa de Telê-
maco Borba, quando acabaram 
caindo do veículo e derrapando 
na pista.           página 7     

página 7página 6

GERAÇÃO FUTURO

página 5 página 4

DivulgaçãoDivulgação

Divulgação

Divulgação / Marcella Christoforo
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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Por mais que o texto da matéria 'Reinaldo reassume cargo 
no domingo', publicado na capa e na página 3, edição nº 2837, 
deixe claro que o prefeito cumpriria agenda em Curitiba no dia 
seguinte - segunda-feira (26), foi escrito erroneamente que seria 
no domingo, dia de sua recondução ao cargo. Desta forma, reti-
ficamos o erro.

ERRATA

EDITORIAL

TARJA PRETA
ÁGUA NO CHOPE
Essa foi a expressão 

usada pelo ex-prefeito 
Antônio El Achkar - Toto 
-, aos que achavam que 
suas contas referente ao 
exercício de 2011, ano 
que governou Piraí do 
Sul, seriam julgadas pela 
Câmara Municipal. 

MANDADO
A suspensão do julga-

mento das contas muni-
cipais de Toto, marcada 
para o início da noite de 
segunda-feira (26), se deu 
através de decisão da Juíza 
Substituta da Comarca de 
Piraí do Sul, dra Daniella 
Marie de Farias Serigati 
Varasquin, por entender 
que não foi oportunizado 
ao ex-prefeito direito ao 
contraditório e ampla 
defesa nos termos do 
artigo 5º inciso IV, da 
Constituição Federal. 

QUATRO DIAS ANTES
Ainda na quinta-feira 

(22), alguns políticos 
piraienses circulavam 
nas dependências da 
Unidade Industrial de 
Carnes - quando da sua 
inauguração -, afirmando 
que não só as contas de 
Toto seriam julgadas 
na segunda-feira, como 
adiantavam o resultado: 
7 a 2 pela desaprovação.  

REASSUMIU
Após passar 20 dias 

em descanso, o prefeito 
licenciado Reinaldo Car-
doso (PPS) reassumiu, 
revitalizado, o seu posto 
de chefe do executivo. 
Poderia ser na segunda-
feira (26), mas ele esco-
lheu o domingo, bem no 
horário do jogo de seu 
Corinthians. Nem todo 
mundo gostou, mas mar-
caram presença.  

Sandro A. Carrilho

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

23 ºC

14 ºC

23 ºC

13 ºC

99%
47%

94%
52%

Terça
27/10

Quarta
28/10

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 26/10/2015

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

Enquanto a mídia comandada 
pela Rede Globo de Televisão tenta 
assustar o povo dizendo que a crise 
econômica chegou, que todo mundo 
vai perder seu emprego, deixar de 
pagar prestações e a inflação vai 
para 10% ao mês – tudo falso e 
com intenções políticas, a inflação 
não passa de 10% ao ano e muitas 
empresas explodem em empregos 
como a Klabin de Telêmaco Borba 
– empresários continuam acredi-
tando no país, investem e faturam 
com sua coragem. Um exemplo é 
o jovem castrense Rafael Rabbers, 
que promoveu a ‘Milkfest’ na noite 
de sábado, com organização per-
feita e boa presença de público. A 
festa vai virar tradição no encer-
ramento da exposição Agroleite e 
com certeza teremos nova edição 
em outubro de 2016.

Rafael, que já trouxe a dupla 
Erick e Mateus com grande êxito e 
promete nova festa para março, sabe 
organizar eventos. Para a Milkfest 
deste ano contratou a novata dupla 
Pedro e Felipe, que fazem um som 
sertanejo puro bem ao estilo de 
João Carreiro e Capataz. Sucesso 
total, quem não foi ao Moinho da 
Castrolanda perdeu um bom show, 
com total segurança – Rafael colo-
cou pessoal bem treinado na área 
externa impedindo que veículos 
com pessoas sem ingresso tivessem 

acesso ao entorno do Moinho, uma 
medida simples mas que tranquili-
zou os presentes.

Bons preços no bar agradaram 
– a latinha de cerveja bem gelada 
saía a cinco reais, um valor ade-
quado a um evento deste porte. A 
parte social é com minha colega 
colunista Márcia Ferraz, que foto-
grafou o evento e as lindas mulhe-
res presentes, como as irmãs Túlio, 
a jovem Vanilce e muitas outras. 
Mas Paulo Magalhães não foi para 
olhar para as gatas mas sim à tra-
balho para analisar a dupla Pedro 
e Felipe, que vem precedida de ter 
feito sucesso no tradicional rodeio 
de Barretos, em São Paulo. São 
bons? Podem emplacar?

Pedro & Felipe são naturais de 
Prudentópolis, cidade do interior 
do Paraná bem pertinho de Imbi-
tuva. A dupla foi formada em março 
do ano passado quando Felipe, 
que já cantava em carreira solo, 
convidou o amigo Leduan Bueno 
da Silva para fazer parte do pro-
jeto. Leduan prontamente aceitou 
e passou a usar o nome artístico 
“Pedro”. Estava formada a dupla 
Pedro & Felipe.

O primeiro CD da dupla é 
muito bom e tem sucessos como 
‘Bala Perdida’, ‘Jeito Louco’, ‘Tadi-
nha’ e ‘Honro a botina que uso’, 
entre outros. Para vocês terem 
uma idéia do trabalho de Pedro e 
Felipe vejam a letra da ‘Bala Per-
dida’:  ‘Eu sou matuto, criado no 
meio do mato /  Comigo não tem 
enrosco eu chego, boto pegado / 
Nunca corri de faca, nem carabina 
/ Eu gosto de aventura osso duro 

de roer. Sapateei no ninho de jara-
raca, mas agora eu fui eu a lona / 
Por causa de um par de olhos / De 
um par de perna, eu to comendo na 
mão dela / Hoje esse coração bruto 
ta ficando apaixonado. Parece que a 
bala perdida acertou meu coração / 
Me sequestra, me leva bandida pro 
cativeiro da paixão’.

Pedro e Felipe vão ficar famosos 
como Jads e Jadson, Bruno e Bar-
reto e tantos outros que surgiram 
há pouco tempo no cenário artístico 
sertanejo? Tenho certeza que sim. 
Simples, Pedro me explicou que o 
importante é fazer o melhor possível 
nas apresentações e manter sempre 
a humildade, ‘já que há artistas que 
alcançam o sucesso pela primeira 
vez e já agem como grandes ídolos, 
mantendo distância do público – o 
resultado é que não conseguem 
mais se manter e desaparecem da 
mídia com o tempo’. Belas inten-
ções, mas o importante mesmo é 
que o som da dupla é muito bom 
e meus 15,5 leitores – o meio é 
um anão de Tibagi que não para de 
crescer e em breve se transformará 
no maior anão do mundo – podem 
ouvir as músicas disponíveis no You 
Tube. Ouçam com atenção ‘Honro 
a botina que uso’, bom exemplo 
de sertanejo puro que vai se tornar 
sucesso nacional em breve, anotem 
o que digo.

Ao Rafael, ao pessoal da orga-
nização e principalmente ao Pedro 
e Felipe os nossos parabéns. 

* Paulo Magalhães
escreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados.

Pedro e Felipe
* Paulo Magalhães

A liminar que impossibilitou que as 
contas de 2011 do ex-prefeito de Piraí do 
Sul, Antonio Em Achkar, fossem julgadas 
nessa segunda-feira é apenas um exemplo 
do que se espera para 2016, quando acon-
tecem as eleições municipais. No caso de 
Piraí do Sul, até que se prove o contrário, 

a única pedra no sapato do atual prefeito 
Valentim Milléo, que vislumbra continuar 
governando Piraí do Sul, é nada mais nada 
menos que o ex-prefeito. A condenação de 
Toto já parecia certa, mas dessa vez ele 
conseguiu uma luz no final do túnel. Só 
não se sabe até quando ela vai durar.  

PODER

É constrangedor o governo 
basear o seu plano de desenvol-
vimento na cobrança provisória 
de um imposto. É melancólico 
assistir ao governo implorar 
pelo retorno da CPMF, cujo ins-
trumento já fora reprovado pela 
sociedade. Parece até que se 
escafederam as cabeças pensan-
tes da administração petista. 

A CPMF foi um cambalacho 
aplicado no passado pelo governo 
FHC, que depois o PT assimilou. 
Por acaso, alguém conhece o 
montante da contribuição arreca-
dado e devidamente empregado 
em sua finalidade? Por exem-
plo, o SUS sempre foi um caos, 
mesmo no período da CPMF. 

Agora, o governo quer des-
tinar a arrecadação para a Pre-
vidência Social. Fala-se em 
previdência deficitária, mas 
não existe nenhum laudo audi-
tado mostrando, por exemplo, 
a entrada e saída das contribui-
ções, e nem os devedores da pre-
vidência.

Chega de onerar e espoliar a 
população. Sempre imposto sem 
serviços públicos de qualidade. 
Novamente o governo quer jogar 
no colo da sociedade a responsa-
bilidade por seus erros. 

 O governo não corta na carne 
as despesas extravagantes púbi-
cas. A  ilha da fantasia, Brasília, 
é um ninho de desperdício do 
dinheiro público. São miríades 
de cargos comissionados e mor-
domias. Por exemplo, nos Três 
Poderes não há enxugamento 
de despesas, e o governo fede-
ral não tem coragem de conver-
sar com os demais poderes para 
reduzir o gigantismo da máquina 
pública. 

É uma temeridade vincular 
uma contribuição provisória à 
saúde previdenciária e de outras 
despesas. Só que essa receita 
provisória no porvir passará a 
ser definitiva. E já existe minis-
tro defendendo que a CPMF seja 
cobrada nas duas pontas, um 
absurdo! 

Por que tudo no colo do con-
tribuinte? Por que os bancos, que 
faturam muito, não são convoca-
dos também a contribuir com o 
país neste momento de crise? 
E parece piada ouvir de alguns 
políticos, que vivem das mordo-
mias e sinecuras, que a CPMF 
representa apenas uma pequena  
contribuição que nem vai ser sen-
tida no bolso. Trata-se, como se 
observa, de opiniões irresponsá-
veis, vindas de quem demonstra 
não ter estatura  para represen-
tar a sociedade brasileira.

 Finalmente, por que o 
governo não cobra as dívidas 
dos grandes devedores do país? 
Por que o governo, por exemplo, 
facilita as dívidas fiscais de clu-
bes de futebol, que continuam a 
pagar altos salários a técnicos e 
jogadores? 

* Júlio César Cardoso é 
bacharel em Direito e servi-

dor federal aposentado

Tudo no 
colo do 
contribuinte

* Júlio César Cardoso

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
LILIAN DA ROSA WEIGERT BENAZZI - EPP torna público que irá requerer ao IAP, a 
Licença de Operação para Serrarias com desdobramento de madeira instalada Rua 
Rovilio Christianetti, 475, Distrito Industrial, Jaguariaíva, Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO
LILIAN DA ROSA WEIGERT BENAZZI - EPP torna público que recebeu do IAP, a 
Licença de Instalação para Serrarias com desdobramento de madeira a ser implan-
tada Rua Rovilio Christianetti, 475, Distrito Industrial, Jaguariaíva, Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
BAUMINAS LOG E TRANSPORTE LTDA torna público que recebeu do IAP, a 
Licença Prévia para Transporte Rodoviário de Produtos Perigosos a ser implan-
tada na Rodovia Governador Parigot de Souza, PR92, Nº42, Km 254 - Arapoti 
– Paraná, CEP 84990-000.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO
BAUMINAS LOG E TRANSPORTE LTDA torna público que irá requerer ao IAP, 
a Licença de Instalação para Transporte Rodoviário de Produtos Perigosos a ser 
implantada na Rodovia Governador Parigot de Souza, PR92, Nº42, Km 254 - 
Arapoti – Paraná, CEP 84990-000.
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Saiu novo Ibope, ontem. Espantoso. Mostra que bra-
sileiros e brasileiras estão de maus bofes com a política e 
todos os políticos. Não confiam nos partidos e desconfiam 
da seriedade das instituições políticas. Veem os governan-
tes e representantes, de Dilma ao vereador mais humilde 
do menor município, como corruptos potenciais.  Mesmo 
assim, 39% dos brasileiros estão muito satisfeitos ou satis-
feitos com a democracia.

O levantamento, realizado entre os dias 17 e 21 de 
outubro, pesquisou o potencial de voto de alguns dos prin-
cipais políticos que podem vir a disputar a presidência da 
República em 2018.  

A pesquisa revela que a rejeição aos políticos não 
poupa ninguém. Entre os candidatos potenciais à presi-
dência da República, todos estão na vala comum da rejei-
ção. Do petista Lula aos tucanos Aécio Neves,  Geraldo 
Alckmin e José Serra, passando por Marina Silva e Ciro 
Gomes, o desastre é comum.

Cabe a pergunta: é hora e vez para um político novo, 
capaz de inspirar confiança e galvanizar a preferência da 
maioria?  Por enquanto nada surgiu. E a população de des-
crentes sofre a grande crise, que é política, mas também 
econômica, social e moral. É o Brasil no fundo do poço.

DESCENDO A LADEIRA

O Ibope também testou os nomes dos tucanos Aécio Neves, 
Geraldo Alckmin e José Serra, além de Marina Silva (Rede) e Ciro 
Gomes (PDT). A rejeição a Lula foi a maior entre todos os nomes 
testados. Mas os outros nomes também apresentam aumento na 
rejeição. De acordo com o Ibope, cresceu o percentual dos que 
não votariam de jeito nenhum em Aécio (de 42% para 47% em um 
ano), em Marina (de 31% para 50% em um ano) e em Serra (de 
47% para 54% em dois anos). Não há comparativo para a rejeição 
a Alckmin e a Ciro Gomes, ambos com rejeição de 52%.

TESTE TUCANO

Lula é o mais conhecido entre os políticos, já que apenas 2% o 
desconhecem. Ciro é o mais desconhecido, por 24% dos eleitores. E 
19% não conhecem Alckmin. O percentual sobre Aécio chega a 9% e 
para Marina, 10%. No caso de Serra, 11% o desconhecem. As taxas 
não somam 100% porque um eleitor pode apontar que votaria em 
mais de um candidato ou que não votaria em nenhum deles.

MAIS CONHECIDO

A rejeição a Lula  aumentou. O percentual daqueles que dizem 
que não votariam de jeito nenhum em Lula aumentou de 33% 
(maio de 2014) para 55%. O índice dos que votariam no ex-
presidente em 2018 é de 23%. Em maio do ano passado, o per-
centual de possíveis eleitores era de 33%.

REJEIÇÃO

Apesar da rejeição, o índice dos que votariam em Lula é maior 
do que a dos adversários: 23%. Aécio Neves aparece com 15%, 
seguido por Marina, com 11%. Serra tem 8%, Alckmin tem 7% 
e Ciro, 4%. Ainda segundo o Ibope, na soma de eleitores que 
votariam com certeza ou poderiam votar, há empate técnico entre 
Aécio (42%), Lula (41%) e Marina (39%). Serra e Alckmin ficam, 
respectivamente, com 32% e 30%. Ciro aparece com 20%.

O QUE RESTOU

DA ASSESSORIA

O prefeito Reinaldo Cardoso 
reassumiu o cargo à frente do 
Executivo castrense na tarde de 
domingo (25), depois de 20 
dias de férias, período em que o 
vice-prefeito, Marcos Bertolini, 
assumiu o posto. A solenidade 
foi acompanhada por secretá-
rios municipais, vereadores e 
servidores. 

Ao retornar ao cargo, Rei-
naldo explicou que aproveitou 
os dias para descansar. “Agora 
volto com a bateria recarregada 
para darmos continuidade aos 
trabalhos”, declara. O prefeito 
reforça que falta um ano e dois 
meses para se chegar ao fim do 
mandato, período em que será 

possível finalizar os projetos em 
andamento e realizar muitas 
outras ações importantes para 
a cidade. “Mas, para isso, pre-
cisamos continuar trabalhando 
com a mesma união, pois só 
teremos êxito se continuarmos 
como uma equipe”, ressaltou 
aos secretários. 

Reinaldo destaca ainda que 
durante sua viagem, especial-

mente na Itália e na Grécia, viu 
muitas coisas boas referentes à 
infraestrutura das cidades, que 
podem ser aplicadas em Cas-
tro. “Principalmente referente 
à limpeza das cidades, padro-
nização dos espaços públicos e, 
especialmente a valorização da 
memória histórica, através da 
preservação de monumentos e 
arquitetura”, ressalta. 

Bertolini, por sua vez, ava-
liou de forma positiva o trabalho 
realizado à frente do Executivo 
castrense durante os últimos 20 
dias. Ele agradeceu o apoio dos 
secretários durante este perí-
odo e destacou algumas ações 
importantes que foram reali-
zadas, como a publicação de 
decretos, sendo um que autoriza 
o licenciamento de professores 

do magistério para que possam 
participar de cursos na área da 
educação e outro que apresenta 
a regulamentação dos proce-
dimentos para a garantia do 
acesso à informação. “Também 
encaminhamos à Câmara de 
Vereadores projeto de Lei que 
concede auxílio-transporte aos 
estudantes de curso superior e 
técnico presencial que possuem 
residência fixa em Castro e que 
se deslocam diariamente para 
Ponta Grossa. “Além disso, 
neste período Castro esteve 
bem movimentada, com a rea-
lização de importantes eventos, 
como o Agroleite, que neste ano 
foi maior e melhor, e com a inau-
guração da Unidade Industrial 
de Carnes, atividades que trou-
xeram a Castro a governadora 
em exercício, Cida Borghetti, 
secretários estaduais, deputa-
dos, entre outras autoridades 
que prestigiaram nosso municí-
pio”, ressalta. 

Mas, entre as ações de 
maior destaque, o vice-prefeito 

ressalta a autorização assinada 
pelo secretário estadual de 
Infraestrutura e Logística, José 
Richa Filho, em sua visita a Cas-
tro, para a licitação da primeira 
etapa das obras do Contorno 
Norte. A obra faz a ligação da 
PR-090 com a PR-151, reti-
rando o tráfego pesado da região 
central da cidade. O protocolo 
de intenções para construção 
do Contorno Norte foi assinado 
em agosto de 2013, entre o 
governador Beto Richa; prefeito 
de Castro, Reinaldo Cardoso e 
vice-prefeito Marcos Bertolini; 
além de representantes da Car-
gill, Evonik e Cooperativa Cas-
trolanda.

Na segunda-feira (26), o 
prefeito Reinaldo visitou as 
secretarias municipais para 
inteirar-se a respeito dos traba-
lhos que estão sendo executa-
dos. Na mesma data, Bertolini 
esteve em Curitiba, onde repre-
sentou o prefeito Reinaldo Car-
doso na cerimônia de premiação 
do programa Agrinho. 

Prefeito diz 
que está
com a 'bateria 
recarregada'
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Reinaldo Cardoso reassume prefeitura
DE VOLTA AO TRABALHO

Marcos Bertolini avaliou de forma positiva o trabalho realizado à frente do Executivo castrense

Alvaro Dias é um dos integrantes do grupo de seis senadores 
que começam a arrumar as malas para sair dos respectivos parti-
dos e – provavelmente – ingressar no simpático, porém até agora 
nanico, Partido Verde, o PV.

DE MALAS PRONTAS

Às 17 horas de quarta-feira 
(28), a Câmara Municipal de 
Castro irá realizar a Audiência 
Pública da Lei Orçamentária 
Anual para 2016, referente ao 
projeto de lei n° 164/2015, que 
estima a receita e fixa a despesa 
para o exercício financeiro do 
próximo ano.

Este projeto e seus anexos, 
que contém os programas, proje-
tos e atividades e define as fontes 
de receita e autoriza as despesas 
públicas, expressas em valores, 
está disponível no site da Casa 
de Leis, o www.castro.pr.leg.
br, no botão  Audiências Públi-
cas, localizado no lado direito da 
página inicial.

O vereador Presidente, Ger-
son Sutil (PSB), convida toda a 
população para participar da dis-
cussão deste projeto tão impor-
tante. “O objetivo da audiência é 
debatermos a proposta enviada 
pelo Executivo e ouvir a popula-
ção para conhecer seus anseios 
e necessidades, e assim, definir 
onde serão aplicados os recursos 
públicos. Todos podem e estão 
convidados a participar”, ressal-
tou Sutil.

Antes da audiência, às 14 
horas, o Legislativo realiza a 
quarta sessão ordinária do mês.

Orçamento 
para 2016 será 
debatido

AUDIÊNCIA PÚBLICA DA LOA

A Secretaria de Estado da 
Educação deve concluir o pro-
cesso de avaliação da reestrutu-
ração da oferta de ensino na rede 
pública paranaense no final de 
novembro. Neste momento, está 
sendo avaliada apenas a questão 
da infraestrutura (número de 
alunos e de salas ociosas, por 
exemplo). Em seguida, serão 
avaliadas as questões pedagógi-
cas e de recursos humanos. Só 
então haverá uma definição sobre 
cada caso. 

O esclarecimento foi prestado 
pela superintendente de Desen-
volvimento Educacional, Vanda 
Dolci Garcia, na manhã desta 
segunda-feira (26), durante 
entrevista coletiva na Secretaria. 

A superintendente explicou 
ainda que, em Curitiba, devido às 
especificidades da região, como 
volume populacional e valores de 
locações, os procedimentos de 
avaliação serão conduzidos pela 
Secretaria. No Interior, o traba-

lho é realizado pelos Núcleos 
Regionais de Educação (NREs). 

Atualmente, há 71 casos em 
estudo, seja para cessação gra-
dativa, remanejamento de turmas 
ou encerramento de locações. 
“Neste momento, estão em ava-
liação apenas dados técnicos, 
relativos à infraestrutura, em três 
vertentes: dados educacionais, 
dados populacionais e rede física 
escolar”, explicou Garcia. “Con-
cluída essa parte, será avaliada a 
questão pedagógica e em seguida 
de recursos humanos. Só então a 
Secretaria terá uma posição final 
sobre a situação de cada uma 
dessas escolas”, disse. “Nenhum 
estudante ficará sem vaga. O que 
pode ocorrer é a mudança de um 
prédio para outro”, afirmou. 

Dos 71 estudos, 31 refe-
rem-se a escolas rurais e 19 
de Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA). “Há 21 propostas 
de extinção de locação, com o 
objetivo de otimização da rede, 

pois há salas ociosas em esco-
las públicas próximas, além da 
economia de recursos públicos”, 
destacou Vanda Garcia. Em todo 
Paraná, há 109 prédios locados, 
que consomem cerca de R$ 13 
milhões anuais. Em Curitiba, o 

valor em locações fica em torno 
de R$ 3,5 milhões. 

Há casos de escolas no 
Paraná com seis, oito e 12 estu-
dantes, nas quais o número de 
profissionais da educação chega 
a 15. 

Histórico
“Os estudos de avaliação da 

rede são uma rotina administra-
tiva da Secretaria da Educação”, 
esclarece a superintendente. Ela 
ressalta que, todos os anos, a 
partir do mês de setembro, a 
Secretaria da Educação, em tra-
balho conjunto com os Núcleos 
Regionais de Educação e dire-
tores das escolas estaduais, com 
a colaboração das Secretarias 
Municipais de Educação, inicia 
os procedimentos de planeja-
mento de turmas, turnos e etapas 
de ensino para o ano seguinte. “A 
intenção é, na medida do possí-
vel, aproveitar salas ociosas em 
instituições próximas”, frisou. 

Avaliação para reestruturar escolas 
será concluída no fim de novembro

REDE PÚBLICA

Superintendente de
Desenvolvimento Educacional, 
Vanda Dolci Garcia

Divulgação

DA REDAÇÃO

Não foi dessa vez que as 
contas do ex-prefeito Antô-
nio El Achkar - Toto -, refe-
rente aos exercício de 2011, 
ano em que governou o 
município, foram julgadas.

Através de decisão da 
Juíza Substituta da Comarca 
de Piraí do Sul, dra Daniella 
Marie de Farias Serigati 
Varasquin, foi suspenso 'o 
julgamento das contas muni-
cipais do exercício 2011, na 
sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Piraí do 
Sul'. Segundo despacho da 
juiza, não foi oportunizado 
o efetivo direito ao contra-

ditório e ampla defesa nos 
termos do artigo 5º inciso 
IV, da Constituição Fede-
ral, com a apresentação de 
manifestação escrita ante-
riormente ao julgamento.

O presidente da Câmara 

Municipal de Piraí do sul, 
vereador Luciano de Jesus 
Solek, tomou ciência da 
decisão da liminar impetrada 
pelos advogados de Toto às 
14h45 e imediatamente can-
celou o julgamento. 

Toto, que telefonou para 
a redação do Página Um 
ao final da tarde de ontem 
(26), disse que "as contas de 
2009, 2010 e 2011 foram 
todas aprovadas, e a de 
2011 só não ocorreu por um 
problema contábil", expli-
cou. O ex-prefeito lamentou 
como a questão está sendo 
conduzida junto à Câmara 
Municipal, mas disse que irá 
se defender. 

Votação das contas de 'Toto'
é suspensa por liminar

Antônio El Achkar - Toto

Divulgação
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Ponta Grossa - A Secretaria Muni-
cipal de Saúde promove, na terça-feira 
(27), um dia de conscientização a res-
peito dos riscos que envolvem o cân-
cer em boca. O evento “Sorria para a 
vida, diga não ao câncer em boca” será 
realizado no Terminal Central de Ponta 
Grossa, entre as 8h30 e as 16h30. No 
local estarão representantes da Prefei-
tura, juntamente com acadêmicos e pro-
fessores dos cursos de Odontologia da 
Universidade Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG) e do Centro de Ensino Supe-
rior dos Campos Gerais (Cescage).

O Terminal foi escolhido pelo ele-
vado fluxo de pessoas, com diferentes 
perfis. Quem passar pelo local rece-
berá orientações sobre como identificar 
e tratar lesões na boca. Profissionais 
farão análises preliminares nos pacien-
tes para identificar a origem provável 
de feridas, e farão o encaminhamento 
de pessoas que necessitem de exames 
mais aprofundados.

A coordenadora de Saúde Bucal da 
Secretaria Municipal de Saúde, Alexan-
dra Moreira da Cunha, explica que o 
diagnóstico de câncer bucal nem sempre 
é simples, porque feridas na boca podem 
surgir em decorrência de várias doenças 
mais simples, como é o caso de herpes. 
“O diagnóstico leva em conta se a lesão 
surgiu recentemente ou vem se desenvol-
vendo há muito tempo, a predisposição 
genética e também o perfil individual do 
paciente. Por exemplo, se costuma traba-
lhar debaixo de sol forte”, detalha.

Também são fatores de risco o con-
sumo excessivo de bebida alcoólica e o 
hábito de fumar. Entre as situações que 
exigem avaliação mais detalhada de um 
cirurgião-dentista estão as feridas que 
não cicatrizam; manchas brancas, verme-
lhas ou escuras no interior da boca; nódu-
los (caroços) persistentes dentro da boca 
ou no pescoço; e dificuldade de engolir, 
mastigar, falar e movimentar a língua.

O evento também conta com o apoio 
do Conselho Regional de Odontologia 
do Paraná (CRO-PR) e da Rede de 
Saúde Bucal.

Prefeitura de Ponta 
Grossa realiza evento 
sobre câncer bucal

Ponta Grossa - As pessoas que 
desejam fazer reforma e limpeza nos 
túmulos, por ocasião do Dia de Finados 
(2 de novembro), devem ficar atentas aos 
prazos para realização dos trabalhos. A 
Prefeitura, através do Departamento 
de Serviços Funerários e Cemitérios, 
informa que para os serviços de pintura 
o prazo final é o dia 30 de outubro. Para 
limpeza, o prazo é o dia 31 de outubro 
(sábado). A exigência é para evitar trans-
tornos às vésperas do feriado, quando a 
visitação dos cemitérios é intensa.

A Prefeitura lembra que para os 
serviços de pedreiro o prazo final já 
terminou no dia 25 de outubro. Outras 

informações podem ser obtidas junto à 
sede do Serviço Funerário, que fica na 
Rua Theodoro Rosas, 1226, Centro. 
Outras informações podem ser obtidas 
pelo telefone (42) 3901-1823.

A Prefeitura lembra, também, que 
os ambulantes que desejarem trabalhar 
no entorno dos cemitérios devem obter 
autorização junto à Divisão de Comércio 
Ambulante até quinta-feira (29). A docu-
mentação deve ser retirada na Galeria 
Princesa, sala 12, das 9 às 16 horas. 
Quem for realizar esse tipo de comércio 
pela primeira vez precisa, antes, fazer 
um cadastro na Praça de Atendimento 
da Prefeitura. 

Prazo para limpeza e reforma 
de túmulos encerra no dia 31

Tibagi - A rede municipal de ensino 
de Tibagi abre período de matrícu-
las e rematrículas a partir do dia 9 
de novembro. Pais ou responsáveis 
devem procurar a escola municipal ou 
centro municipal de educação infantil 
mais próximo de sua casa até dia 7 de 
dezembro para matricular seus filhos na 
educação infantil e ensino fundamental 
do pré ao quinto ano. 

O atendimento nas secretarias das 
escolas será de segunda a sexta-feira, 
das 8 horas às 11h30 das 13 às 17 
horas. “Pedimos aos pais que procu-
rem as escolas dentro do período esta-
belecido, principalmente em casos de 
transferência e novas vagas”, destaca a 
secretária de Educação Beatriz Flores.

Para os centros municipais de edu-
cação infantil Dona Matilde, Dona Inez 
e São José, especificamente, as matrí-
culas também podem ser realizadas na 
secretaria das unidades, dependendo 
da oferta de vagas. “Este processo de 
matrículas é válido do pré ao quinto ano 
do ensino fundamental, e para vagas na 
educação infantil é necessária a solicita-
ção de vaga na secretaria das creches”, 
ressalta Beatriz.

Os pais devem ainda estar atentos 
às mudanças na idade de corte para 
ingresso no 1º ano do ensino funda-
mental. Seguindo determinação fede-
ral, Tibagi está se adequando à nova lei 
que determina que a idade de corte de 
31 de março seja respeitada, portanto 
podem ser matriculados no primeiro 
ano os alunos nascidos até 31 de março 
de 2010. “Para 2016, podem ingres-
sar no 1º ano alunos que completem 
6 anos até o dia 31 de março ou que 
cursaram a pré escola em 2015, sendo 
necessária a apresentação de declara-
ção da instituição de ensino”, explica a 
secretária.

É preciso apresentar Certidão de 
Nascimento original ou cópia do docu-
mento de identidade (RG) da criança. 
O responsável pela matrícula ainda 
deve levar comprovante de residência, 
identidade, CPF, Carteira de Traba-
lho, Certificado de Reservista, Título 
de Eleitor e Certidão de Nascimento 
ou Casamento, mais o cartão do Bolsa 
Família se for beneficiário. Em caso de 
transferência, é preciso também pedir 
o histórico escolar ou declaração da 
escola de origem.

Escolas Municipais de Tibagi 
abrem período para matrículas

DA ASSESSORIA

Ponta Grossa - As majestades da 
Münchenfest estiveram no último final 
de semana divulgando a Festa Nacio-
nal do Chopp Escuro de Ponta Grossa 
dentro da Oktoberfest de Blumenau, em 
Santa Catarina. A rainha, Thaisy Fer-
nanda Queiroz, juntamente com Bianca 
Oliveira (1ª Princesa), Rafaela Moretão 
(2ª Princesa) e Aline Ferreira (Miss 
Simpatia) levaram o nome da Festa e da 
cidade ao palco principal dançando jun-
tamente com a banda oficial do evento.

Além disso, desfilaram por entre os 
foliões e posaram para inúmeras fotogra-
fias. As majestades foram acompanha-
das pela equipe da Fundação Municipal 
de Turismo (Fumtur) e do assessor de 
imprensa da Festa.

A 26ª Münchenfest será aberta 
ao público no dia 27 de novembro, se 
estendendo até o dia 6 de dezembro. 
Com o slogan “Alegria e diversão para 
toda a família”, o evento que acontece 
no Centro de Eventos tem realização da 

Tendas Curitiba e Versuz Produções. O 
patrocínio é da Itaipava. A Festa conta 
ainda com o apoio da Prefeitura de Ponta 
Grossa, RPC TV e Rádio Mundi.

Farão parte da programação oito 
shows nacionais no palco principal, 
concurso da Rainha da Festa, bandas 
alemães todas as noites na Vila Germâ-
nica, Palco Mundo Cultural, Parque de 
Diversões, concurso do chopp em metro 
e praça de alimentação com comidas 
variadas, incluindo, é claro, a culinária 
típica alemã. 

26ª Münchenfest 
abre no dia 27
de novembro

Majestades da München realizam tour 
DIVULGANDO A FESTA NACIONAL DO CHOPP ESCURO

Aline Ferreira (Miss Simpatia)

Fotos: Divulgação

Rafaela Moretão (2ª Princesa) Thaisy Fernanda Queiroz (Rainha) Bianca Oliveira (1ª Princesa)

Lojas MM está entre as melhores 
empresas para se trabalhar no varejo

Lojas MM Mercadomóveis recebeu 
na quinta-feira (22), em São Paulo, 
pelo segundo ano consecutivo a premia-
ção como uma das ‘Melhores Empresas 
para Trabalhar – Varejo’, realizada pela 
Revista NOVAREJO e GPTW (Great 
Place to Work). A Lojas MM, desde 
2011, figura entre os melhores ambien-
tes de trabalho do Brasil

“Receber esse reconhecimento, o 
GPTW NOVAREJO, demonstra que a 
empresa está fazendo a parte dela em 
relação as boas práticas de gestão, valo-
rizando o capital humano”, destaca o 
diretor de Gestão de Pessoas da Lojas 
MM, Rildo Reis.

Conhecida por investir em treina-
mento e desenvolvimento, com presença 
forte e constante da diretoria, a Lojas 
MM consegue criar um forte envolvi-
mento entre os colaboradores das mais 
de 200 lojas, nos estados do Paraná, 
Santa Cataria, Mato Grosso do Sul e 
São Paulo.

Um exemplo, entre vários, é a cola-
boradora Claudia Lima, há 12 anos 

na empresa, passou de caixa a gerente 
administrativa– “tive todo o suporte 
da empresa em cada função, e todas 
as estratégias voltadas para o cresci-
mento do funcionário chamam atenção 
e me sinto segura de que estou no lugar 
certo”, comenta.

A Lojas MM realiza treinamentos 
tanto presencial, como também via 
internet e esse foco tem sido certeiro 
– “a valorização dos colaboradores, 
onde eles sabem onde podem chegar na 
empresa, através do plano de carreira e 
do espaço que tem para o crescimento, 
são práticas reconhecidas pela premia-
ção e que garante ao colaborador a cer-
teza de que trabalha em uma empresa 
séria”, enfatiza o vice-presidente da 
Lojas MM, Marcio Pauliki.

Segundo a pesquisa o que os cola-
boradores mais valorizam na empresa 
são: Equilibrar vida pessoal e profissio-
nal; Remuneração e Benefícios; O fato 
de a demissão ser em último caso entre 
outros. 

“Desenvolvemos políticas que reco-
nhecem o potencial humano e motivam 
as pessoas a buscarem o seu melhor. 
A premiação é um indício de que esta-
mos no caminho certo e nos estimula a 
melhorar cada vez mais”, destaque a 
superintendente da rede, Juliana Pauliki 
Michalowski.

Pelo 2º ano consecutivo, MM é 
reconhecida como uma das melhores 
práticas de gestão de pessoas 

Divulgação
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PRÊMIO DE QUALIDADE

Programa ‘Geração Futuro’ 
forma quatro novas turmas

LUANA DIAS

Na noite de quinta-feira (22), o Tea-
tro Bento Mossurunga foi palco da for-
matura de quatro turmas do programa de 
investimento social da Cargill ‘Geração 
Futuro’. Ao todo, 93 formandos dos cur-
sos Viver e Adolescer com Qualidade de 
Vida, Auxiliar Administrativo, Operador e 
Reparador de Computador e Semeando 
Oportunidades receberam certificados.

Antes de os formandos prestarem 
suas homenagens, a coordenadora de 
Relações Institucionais da Cargill – uni-
dade Castro - e paraninfa dos forman-
dos, Renata Macedo de Paula, usou a 
tribuna para dizer que é um orgulho ver 
todos esses jovens se formando. Renata 
lembrou ainda que alguns já estão tra-
balhando e que incluir cada um dos que 
ainda não estão, no mercado de traba-
lho, é o desafio maior. Além de destacar 
a atuação dos professores envolvidos no 
programa, aos quais chamou de ‘espe-
ciais’, para a formação dos jovens, a 
paraninfa também mencionou que estão 
em andamento novas turmas até o mês 
de dezembro, sendo jovens que residem 
tanto na área urbana, como rural, como 
os que participam das aulas no Distrito 
do Abapan, e frisou “como muda a vida 
dessas pessoas” a participação no ‘Gera-
ção Futuro’.

A gerente executiva do Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comercial (Senac) 
Castro, Meri Terezinha Teixeira também 
falou da importância dos cursos para o 
desenvolvimento dos jovens castrenses. 
“Sentimos-nos felizes em fazer parte 
dessa parceria com a Cargill e poder 
sonhar por dias melhores em Castro”, 
destacou.

Durante a solenidade, Marcos Berto-
lini, até então prefeito em exercício, men-
cionou a oportunidade dos formandos de 

se especializarem, através dos cursos, 
para o mercado de trabalho. “Muito nos 
honra estar aqui representando a prefei-
tura e estar vivendo esse momento de 
valorização do capital humano, que dará 
um futuro melhor. Vocês formandos deram 
o primeiro passo e por terem feito esses 
cursos, vocês são pessoas diferenciadas, 
com maiores possibilidades de alcançar o 
sucesso”, ressaltou.

Laerte Nogueira Porto Moraes, líder 
da Unidade Cargill de Negócios Amidos 
e Adoçantes da América do Sul, desta-
cou o trabalho executado pelos profes-
sores e pela coordenadora de Relações 
Institucionais, Renata Macedo de Paula, 
para a conclusão dos cursos. "Professo-
res, pais, vocês tem que estar orgulhosos 
porque sem o apoio de vocês esses alu-
nos não teriam concluído. Eu não ima-
ginava o alcance e a profundidade desse 
programa. Muitas pessoas qualificadas 
apareceram, e o que nos fez escolher a 
Renata foi a paixão pelo trabalho. Acerta-
mos em cheio”.

Laerte agradeceu ao Senac, Senai, 
Prefeitura de Castro, Instituto Meio e 
funcionários da Cargill pela parceria na 
execução do programa e dirigindo-se 
novamente aos jovens formandos, falou 
que a ética é muito importante no dia a 
dia. Que o importante não é conquistar 
objetivos, e sim a forma como se consegue 
esses objetivos.

Sobre o programa
O ‘Geração Futuro’ é uma iniciativa 

da Cargill, em parceria com o Senac, Ser-
viço Nacional de Aprendizagem Industrial 
(Senai), Instituto Meio, WMEO Consul-
toria e Prefeitura Municipal. O projeto 
é pioneiro em Castro e foi desenvolvido 
com base na realidade local e em ativi-
dades que visam melhorias sociais para 
a comunidade.

93 formandos receberam certificado na noite de quinta-feira (22)

Divulgação / Marcella Christoforo
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Castro está em festa! Na 
solenidade de premiação do 
programa Agrinho, na segun-
da-feira (26), no Expotrade 
Pinhais, dos cinco carros 
entregues para os vencedo-
res da categoria Experiência 
Pedagógica, dois vieram para 
Castro. Pela rede pública, 
a vencedora castrense foi a 
professora Carina Hampf 
de Oliveira, da Escola Rural 
Municipal de Terra Nova e, 
pela rede particular, a ganha-
dora foi a professora Alice 
Ramos Bartmeyer, da Escola 
de Educação Básica Osvaldo 
de Biassio – antiga Apae. 

A premiação foi festejada 
pelos cerca de 120 professores 
e profissionais da rede muni-
cipal de Educação de Castro 
que participaram da cerimônia 
de encerramento do Programa 
Agrinho 2015, o maior evento 
voltado à educação e à agricul-
tura do Brasil, realizado pelo 
Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural (Senar-PR). O 
vice-prefeito Marcos Bertolini; 

a secretária municipal de Edu-
cação, Maurem Clara Johnsson 
Kremer, e o vice-presidente 
do Sindicato Rural de Castro, 
Eduardo Gomes, integraram o 
grupo que esteve na cerimônia. 
Cerca de duas mil pessoas, 
entre alunos, professores, pais 
e lideranças de todas as regi-
ões do Estado participaram da 
premiação.

Para quem acompanhou a 
solenidade, o sentimento é de 
muita emoção. “A premiação, 
com a entrega dos dois carros, 
além de outros projetos de Cas-
tro que se destacaram, é fruto 
do trabalho intenso desenvol-
vido entre a Secretaria, em par-
ceria com o Sindicato Rural de 
Castro - que tem nos apoiado 
muito no desenvolvimento do 
programa no município -, dos 
diretores e coordenadores 

de escolas – que acolheram 
a  realização dos projetos nas 
instituições, além, é claro, da 
participação dos professores e 
alunos que se envolveram nas 
atividades”, frisa a secretária 
Maurem. 

Para o vice-prefeito, foi uma 
grande honra ter compartilhado 
deste importante momento, em 
companhia dos profissionais 
da Educação. “Foi uma sen-
sação incrível ver Castro rece-
ber dois dos cinco carros pelo 
programa, que é realizado há 
décadas e tem tanta relevância 
em nível estadual”, afirma. 

Maurem ressalta ainda o 
trabalho do setor de Progra-
mas e Projetos da Secreta-
ria de Educação, composto 
por Rejane Nocera, Luciane 
Aparecida da Silva Farias e 
Ana Claudia dos Santos. “O  

desempenho que Castro vem 
conquistando em diversos pro-
gramas de Educação, e agora 
em especial no Agrinho, mos-
tra o quanto é importante o tra-
balho realizado pelo Setor de 
Assessoramento de Projetos, 
criado nesta administração na 
Secretaria”, reforça. 

Para Luciane, do setor de 
Programas e Projetos, a pre-
miação é fruto da persistência 
e envolvimento dos profissio-
nais da Educação. “Além de 
incentivar a participação de 
mais professores nos projetos, 
estes prêmios também fazem 
com que os professores acredi-
tem no seu próprio trabalho”, 
ressalta. 

Além das duas experiên-
cias pedagógicas premiadas, 
na etapa estadual Castro tam-
bém ficou em terceiro lugar na 

categoria Município Agrinho e 
o Cmei Pequeno Reino ficou 
em terceiro na categoria Escola 
Agrinho.

Para comemorar esta pre-
miação inédita para Castro, na 
terça-feira (27), às 9 horas, 
professores e profissionais da 
Educação desfilarão em carro 
do Corpo de Bombeiros pelas 
ruas da cidade.  

Projetos 
Para chegar à etapa final, 

os 566 projetos - 524 da rede 
pública e 42 do ensino parti-
cular - inscritos na categoria 
Experiência Pedagógica pas-
saram por uma triagem onde 
foram selecionados 27 traba-
lhos. Desse total, cinco traba-
lhos se classificaram e as cinco 
professoras vencedoras levaram 
para casa um carro zero quilô-

metro e, entre as profissionais 
estão as professoras castrenses 
Carina Hampf de Oliveira e 
Alice Ramos Bartmeyer. 

'A arte com a natureza no 
campo e na cidade'. Esse foi 
o projeto da professora Alice. 
Ela trabalhou com seus alunos 
na disciplina de Arte e realizou 
inúmeras ações para o desen-
volvimento do projeto. Entre 
elas, a coleta de materiais na 
natureza para transformá-
los em outros objetos, como 
um nariz de pinóquio feito de 
madeira, por exemplo. A turma 
também visitou a Colônia Terra 
Nova, em Castro, onde os alu-
nos conheceram um pouco da 
história dessa comunidade 
alemã e a atividade leiteira.

Já a professora Carina 
desenvolveu com seus alunos 
um projeto para estreitar os 
laços que unem o campo e a 
cidade, com o título 'Projeto 
Agrinho – Lançando Sementes'. 
Baseando-se no livro 'Que delí-
cia de bolo', ela trabalhou com 
as crianças sobre a origem dos 
ingredientes e organizou diver-
sas ações, como aulas e pas-
seio para mostrar às crianças 
o caminho que cada produto 
faz do campo à área urbana. 
O projeto também envolveu a 
comunidade, com a confecção 
de sabão caseiro, de brinque-
dos feitos com sucata e de casa 
com caixas de leite.

Cerca de duas 
mil pessoas 
participaram 
da premiação

Castro ganha dois carros no 'Agrinho' 
DE UM TOTAL DE CINCO CARROS

Pela rede particular, quem ganhou foi a professora Alice 
Ramos Bartmeyer, da Escola de Educação Básica Osvaldo de Biassio

Pela rede pública, a vencedora castrense foi a professora 
Carina Hampf de Oliveira, da Escola Rural Municipal de Terra Nova

Fotos: Fernando Santos 

LUANA DIAS

É hoje (27), a entrega do Prêmio 
de Qualidade profissional e empresarial 
do Instituto de Pesquisa Max Líder. A 
cerimônia - que premia personalidades, 
imprensa e empresas que se destacaram 
nas pesquisas - será realizada no Res-
taurante e Churrascaria Beira Rio, a 
partir das 20 horas.

Neste ano a entrega de questionários 
foi feita no dia 18 de agosto, quando 
profissionais de diversos estabeleci-
mentos comerciais colaboraram com o 
levantamento de dados. Cerca de 270 
questionários foram respondidos, apon-
tando os homenageados desta noite.

Max Líder premia 
'Destaques do Ano'

LUANA DIAS

Após bancários permanecerem 
em greve por mais de três semanas, a 
Federação Nacional dos Bancos (Fena-
ban) apresentou, durante o último final 
de semana, nova proposta de reajuste 
salarial. De acordo com o presidente do 
Sindicato dos Estabelecimentos Bancá-
rios de Ponta Grossa e Região, Gilberto 
Lopez Leite, o órgão propôs 10% de 
reajuste salarial e 14% de reajuste no 
ticket e cesta alimentação.

Além de reajuste nos salários de 
16%, os bancários também pedem piso 
salarial de R$ 3.299,66, contratação de 
mais trabalhadores, fim do assédio moral 
e de metas abusivas, maiores investi-
mentos em segurança, valorização do 
piso e igualdade de oportunidades (entre 
gênero e através de promoções inter-
nas). Também existem questões espe-
cíficas relacionadas ao Banco do Brasil 
e Caixa Economia Federal. Segundo 
Gilberto, apesar de não contemplar a 
maioria das reivindicações, a proposta 
será submetida a análise dos bancários, 
através das assembleias que começa-
ram a ser realizadas na noite de ontem 
(26) e devem continuar nesta manhã. “A 
proposta não traz aumento real, sendo 
somente a reposição da inflação e não 
apresenta a hipótese de contratação de 
mais pessoas, mas agora vamos aguar-
dar a decisão dos trabalhadores”, fina-
liza o presidente do Sindicato.

Bancários
analisam propostas 
da Fenaban

LUANA DIAS

A greve dos funcionários da Via-
ção Cidade de Castro (VCC), ini-
ciada no último dia 19 de outubro, 
pode ser encerrada ainda hoje (27). 
Isso porque, segundo o consultor 
sindical do Sindicato dos Motoris-
tas, Cobradores e Trabalhadores em 
Empresas de Transportes Coletivos 
de Ponta Grossa e Região (Sin-
tropas), Luiz Carlos de Oliveira, a 
empresa apresentou nova proposta 
de reajuste salarial aos trabalhado-
res. Na noite de segunda-feira (26), 
representantes do Sindicato se reu-
niram com os trabalhadores para 

analisar e discutir a oferta feita pela 
VCC, no entanto, até o fechamento 
desta edição, a discussão ainda não 
havia sido finalizada.

Até na tarde de ontem ape-
nas sete, das 20 linhas feitas pela 
empresa estavam em funcionamento. 
Uma delas, apenas nos chamados 
horários de pico.

Ônibus podem voltar a
circular a partir de hoje

VIAÇÃO CIDADE DE CASTRO

Decisão depende da 
aceitação da proposta 
pelos trabalhadores
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDE-SE
Eco Sport XLT 2.0 16 válvulas, completa, 
prata, ano 2009 com 39.000 km. Valor: 
R$ 33.000,00, aceito carro com menor 
valor. Fone: (42) 9971-3409.

VENDE-SE
VW Gol Cl ano 88 quadrado, cor cinza 
metálico, gasolina, valor R$ 4.500,00. 
Fone: (42) 9914-4532/ 3232-2290.

VENDE-SE
Uno Way, 1212.0 completo, cinza. Valor 
abaixo da tabela. Fone: (42) 9806-2475/ 
9833-6970.

VENDE-SE
Corsa Classic 1.0 ano 2005, a gasolina. 
Carro em ótimo estado, valor: R$ 
13.500,00. Fone: (42) 9971-3409.

BM IMÓVEIS VENDE
Sobrado com três quartos no Condomínio 
Residencial Terrazas. Rua. Urbano Borges 
Martins, Centro. Creci j4416. Fone: (42) 
3232-3710/ 8808-8352.  

BM IMÓVEIS VENDE
Lote próximo ao Filetto Rua. José 
Marques, medindo 1.145 m². Creci 
j4416. Fone: (42) 3232- 3710/ 8808 
8352. 

BM IMÓVEIS VENDE
Casas de alvenaria com três quartos, sala, 
cozinha, banheiro e lavanderia. Bairro 
Jardim Bailly. Creci j 4416. Fone: (42) 
3232-3710/ 8808-8352. 

BM IMÓVEIS VENDE
Ótima residência em alvenaria, localizada 
na Rua. Antônio Jose Gomes, bairro 
Morada do Sol. Creci j4416. Fone: (42) 
3232-3710/ 8808-8352.  

BM IMÓVEIS ALUGA
Casa de alvenaria com três quartos, sala, 
cozinha, banheiro e lavanderia. Bairro 
Jardim Bailly. Creci j4416. Fone: (42) 
3232-3710/ 8808-8352.

TROCO LOTE
Por veiculo, lote medindo 10x20 no 
cercado estrada da Calpar volto à 
diferença, valor: R$ 20.000,00. Fone: 
(42) 9916-3872.

JMADUREIRA ADMINISTRADOR 
DE IMÓVEIS E CONDOMÍNIOS

Esta precisando de casas para locação! 
Está com seu imóvel fechado, alugue já. 
Fone e Watts: (42) 9823-2155.

ALUGA-SE QUITINETE
Rua Major Otavio Novaes, nº520, no 
salão Alice. Somente interessados. Fone 
(42) 9982-4002.

VENDO OU TROCO
Casa na cidade por chácara. Casa com 
60 m², no Termas de Rivera. Valor: R$ 
75.000,00 mais financiamento. Fone; 
(42) 9808-6553.

VARELA IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao Condor, na Rua do 
Morro. Ótima localização para comércio. 
Valor: R$ 290.000,00. Fone: (42) 3233-
3000 / 91126092. www.varelaimoveis.
com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 750 
m² na D. Pedro II, próximo ao Senac. 
Fone: (42) 3233-3000 / 91126092. www.
varelaimoveis.com

ALUGA-SE QUITINETE
Av. Germano Kugler, 135, à 100 
metros da Ice Naturale. Fone: (42) 
3232-2518.

VENDE-SE CHÁCARA 
Com dois alqueires, casa e luz. Troco por 
outra casa. Valor: R$ 150.000,00. Fone: 
(42) 9936-6945 / 8818-3202.

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de Castro, 
com três quartos e duas varandas maravi-
lhosas, perto de tudo, com móveis plane-
jados. Fone: (42) 3233-3000 / 91126092. 
www.varelaimoveis.com

VENDE-SE CHÁCARA
Há 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito casa ou 
lote, como parte do pagamento. Aceito 
propostas. Maiores informações ligar no 
número (42) 9955-8617. 

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Casa com terreno de 750 m² 14x50, no 
Jardim dos Bancários, maravilhoso para 
fazer sobradinhos. Valor de R$ 280 mil. 
Fone: (42) 3233-3000/ 91126092. www.
varelaimoveis.com

PROCURO CHÁCARA PARA 
ARRENDAMENTO

Com casa para morar, de três a cinco 
alqueires, próximo a cidade de Castro. 
Fone: (42) 9920-7127. 

VENDE-SE APARTAMENTO
Apartamento novo em Ponta Grossa, no 
Ed. Cristal, situado no Jardim Carvalho, 
próximo aos mercados Tozzeto, Condor 
e Muffato. Com dois quartos com ou 
sem suíte, churrasqueira na sacada, 
uma ou duas vagas de garagem. A partir 
de R$ 200 mil. Fone: (42) 972-5387 / 
9954-3335.

VENDE-SE SOBRADO
Sobrado Sonata em Ponta Grossa,  no 
Parque Nossa Srª das Graças, com dois 
quartos, área de serviço, sacada e entrada 
individual. Financiamos pelo Minha Casa 
Minha Vida. Fone: (42) 9972-5387 / (42) 
9972-5387.

ÁRIES: Sua facilidade para 
lidar com dinheiro se torna mais 
evidente. Cor: azul.

TOURO: Bom momento para 
correr atrás de projetos pessoais, 
ainda mais se incluem expandir 
seus horizontes. Cor: rosa.

GÊMEOS: Você aumenta 
suas chances de sucesso se evitar 
os holofotes. Cor: cinza.

CÂNCER: Hoje, você vai se 
destacar na busca pelos seus ide-
ais. É hora de sonhar alto, apren-
der e estudar. Cor: vinho.

LEÃO: Bom dia para traçar 
planos ambiciosos e colocá-los em 
prática. Cor: vermelho.

VIRGEM: Sua curiosidade 
tem tudo para crescer: aprenda o 
que puder com os colegas e as pes-
soas à sua volta. Cor: laranja.

LIBRA: Sua curiosidade tem 
tudo para crescer: aprenda o que 
puder com os colegas e as pessoas 
à sua volta. Cor: laranja.

ESCORPIÃO: Tudo o que 
fizer em equipe tem mais chance 
de ser um sucesso. Cor: vinho.

SAGITÁRIO: Vale a pena se 
concentrar nas tarefas e fazer um 
esforço para deixar tudo em dia. 
Cor: amarelo.

CAPRICÓRNIO: Bom dia 
para fazer uma fezinha! Olhe ao 
redor: pode pintar paixão à pri-
meira vista. Cor: branco.

AQUÁRIO: Sua atenção vai 
se voltar para assuntos que envol-
vem familiares. Cor: marrom.

PEIXES: Você vai esban-
jar simpatia e habilidade para se 
comunicar. Cor: cinza.

PROCURO EMPREGO
No setor Administrativo, recepção 
ou como secretária. Fone: (42) 9835-
2826.

VENDE-SE PROJETOR
Projetor Epson 3LCDS3 power lite., 
valor: R$ 700,00. Fone: (42) 8857-
4308.

VENDE-SE TAPETE
Tapete Silk Shaggy bege semi novo, 
3,00x2, 00, valor: R$ 700,00. Fone: (42) 
8857-4308. 

FRETES E MUDANÇAS
Serviços de motoboy e viagens a um 
bom preço! Fone: (42) 9912-0572/ 
8853-9781.

ESCOLA TEC UP
Supletivo rápido e ensino médio. Ligue 
agora! Fone: (42) 3232-4577/ 9925-
0245.

METALÚRGICA LUBECK SELE-
CIONA PARA ADMISSÃO IME-
DIATA COMPRADOR TÉCNICO

Superior completo em comércio exte-
rior, experiência em Compras nos Mer-
cados Internos e externos, informática 
Pacote Office, inglês fluente. Oferece:- 
Salário compatível com o cargo, - Plano 
de saúde autogestão, - Seguro de vida em 
grupo, - Auxílio funeral, - Alimentação 
no local, - Prêmio Assiduidade, - Con-
vênios (Farmácias, Gás). Interessados 
comparecer na Empresa  Metalúrgica 
Lubeck LTDA. Rua  Paulo Milek Sobrinho 
nº 1000 - Vila Santa Cruz Castro – PR. 
Fone: (42) 3232-5360.

VAGA PARA TÉCNICO EM 
INFORMÁTICA

A Real Informática está contratando 
técnico em informática, com experiência 
comprovada de um ano, portador de 
CNH B. Interessados enviar currículo 
para recrutamento@informaticareal.
com.br

PROCURO EMPREGO 
Como diarista ou mensalista, tenho 
referencias. Disponibilidade para quarta 
e quinta. Fone: (42) 9919-1774.

KM CONSTRUÇÕES
E EMPREITEIRA

Pedreiro e carpinteiro em geral como 
hidráulica, elétrica, coberturas, pisos, 
cerâmicas e outros. Orçamentos sem 
compromisso. Fone: (42) 9802-3029.

GANHE DINHEIRO
VENDENDO PRODUTOS 

PURIFIC
Maiores informações na   loja 
Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

COMPRA-SE
Latinhas, metais, cobre, bateria e 
alumínios em geral. Fone: (42) 9938-
0387.

PROCURO EMPREGO
COMO DIARISTA

Como diarista, com experiência. Fone: 
(42) 9987-1925/ 8847-6322.

CONSTRUTORA
J&J BRASIL

Fundação, telhado e acabamento. Refor-
mas de telhados. Fones: (42) 9812-4117, 
(42) 9994-9786, (42) 3232-4629.

LUANA DIAS

A trajetória do Colégio Ins-
tituto Cristão (IC.) começou em 
Castro ainda no século passado, 
como sendo um dos pontos 
do tripé (educação, religião e 
saúde) da Igreja Presbiteriana 
do Brasil. No início, o foco era 
a educação infantil, já hoje, mais 
de 200 alunos frequentam a ins-
tituição diariamente para cursar 
o ensino médio e ensino técnico 
agropecuário. E, atualmente 
quando o município se consolida 
cada vez mais como importante 

polo nacional no setor agrope-
cuário, muitos dos profissionais 
que atuam na área trazem no 
currículo o nome do IC.

No sábado (24), o tradi-
cional colégio castrense com-
pletou seu centenário. Para 
comemorar, alunos, professores 
e funcionários do Instituto rece-
beram autoridades de diversas 
partes do país para o culto de 
ação de graças, presidido pelo 
Pastor Francisco das Chagas 

Higino. Em seguida, foram lan-
çados três livros que falam da 
história e desenvolvimento da 
entidade no município. Os auto-
res - Maria Antonieta Gonzaga 
Teixeira, Paulo Vitor e Osvaldo 
Hack – também fizeram parte 
desta história, como alunos ou 
professores.

Para concluir o dia festivo, 
antigos membros de associa-
ções e conselhos ligados ao 
colégio foram homenageados. 

Além do diretor do Colégio, 
Timotheo Silveira, alunos e fun-
cionários, a solenidade também 
contou com a presença do pre-
sidente da Igreja Presbiteriana 
no Brasil, Roberto Brasileiro, 
do vice-prefeito e secretário 
municipal de Administração, 
Marcos Bertolini, deputado 
estadual Marcio Pauliki, mem-
bros da diretoria da associação 
Instituto Cristão e autoridades 
eclesiásticas.

Solenidade contou também com a presença de alunos, professores e funcionários do Instituto Cristão

Durante a 
solenidade 
foram lançados 
três livros que 
trazem partes 
da história da 
instituição

Divulgação

Culto celebra o centenário do IC
HOMENAGENS NÃO FALTARAM

A Associação Castrense de 
Odontologia promoveu um jantar 
para a classe na sexta-feira (23), 
no Restaurante Bon Vivant, para 
comemorar o Dia do Dentista - 
25 de outubro. Diogo Nocera, 
que passa a presidência no ano 
que vem para Cristiano Kugler, 
agradeceu a presença de todos e 
lembrou da conquista recente da 
categoria que teve aumento real 
de 15% em seus salários. Uma 
próxima confraternização acon-
tece até o final do ano. 

Dentistas comemoram o 
seu dia com jantar festivo

Cristiano Kugler 
e Diogo Nocera

Fotos: Divulgação / Marcella Christoforo
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Grave acidente registrado 
na PR-160, entre Telêmaco 
e Curiúva, resultou na morte 
de duas pessoas, no domingo 
(25). As vítimas, Tiago Bruk, 
26 anos e Gisele Gomes da 
Silva, de 17 anos, estavam em 
uma motocicleta, com placa 
de Telêmaco Borba, quando 
acabaram caindo do veículo e 
derrapando na pista. 

De acordo com as infor-
mações da Polícia Rodoviária 
Estadual (PRE) que atendeu 
a ocorrência, além das mor-
tes, a tragédia também deixou 

mais duas pessoas feridas. 
“Quando eles derrapam atin-
giram dois rapazes, também 
em uma motocicleta, que 
vinham na pista contrária”, 
informou o boletim da PRE. 

Ainda conforme os mili-
tares, os feridos Cleber de 
Almeida, 37 e Luzivaldo Tei-
xeira da Silva, de 30 anos, 
sofreram algumas escoria-
ções e recusaram o atendi-
mento médico. Já Tiago e 
Gisele morreram no local do 
acidente, antes mesmo do 
Corpo de Bombeiros chegar.

Dois morrem e dois ficam feridos na PR-160

Casal morreu antes do Corpo Bombeiros chegar ao local

Divulgação

Palmeira - Sebastião Carli-
tos Soares, 65 anos, perdeu a 
vida ao se envolver em um aci-
dente na madrugada de domingo 
(25), na BR-277, região do 
bairro Rocio II, em Palmeira.  
Sebastião sofreu mal súbito 
enquanto dirigia, perdeu o con-
trole do carro, uma Pampa, e 

colidiu com um anteparo na 
pista. 

Informações do relatório dos 
Bombeiros dão conta de que a 
vítima foi socorrida com vida, 
porém não resistiu e acabou 
morrendo minutos depois de 
dar entrada na Santa Casa de 
Palmeira. 

Homem passa mal e acaba 
morrendo após acidente 

PERDE O CONTROLE

Jovem identificada apenas 
como Camila, 26 anos, foi presa 
na noite de domingo (25), em 
Castro, ao dirigir sob efeito de 
álcool. O caso foi registrado pela 
equipe da polícia militar, por volta 
das 21h30, na rua Eduardo José 
de Quadros, bairro Invernada do 
Matadouro.  

Camila, acompanhada com 
outra jovem, de 25 anos, dirigia 
perigosamente um Celta, quando 
bateu em um Ford Focus, esta-
cionado na via pública. Com a 
força da batida, o Focus acabou 
batendo em outro veículo, tam-
bém parado. Ninguém estava nos 

veículos.
Uma equipe do Samu foi 

acionada e também atendeu a 
ocorrência. As duas precisaram 
ser levadas à Unidade de Pronto 
Atendimento – UPA com feri-
mentos leves. 

Segundo a PM, após serem 
liberadas da unidade, Camila 
realizou o teste etilométrico o 
qual apontou 1,06 mg/l, três 
vezes mais do que o permitido. 

Devido às circunstâncias, ela 
foi levada à 43ª DRP, mas não 
permaneceu por muito tempo, 
pois pagou fiança e saiu no 
mesmo dia. 

Jovem é detida ao dirigir 
embriagada em Castro

IRRESPONSABILIDADE

Teste etilométrico apontou 1,06 mg/l,
três vezes mais do que o permitido

Divulgação / Blog de Castro

LUCIANA WESTPHAL 
SEGURANCA@PAGINAUM.COM 

Mais um homicídio por 
motivo fútil foi registrado nas 
primeiras horas de sábado 
(24), em Castro. Uma briga 
entre dois homens, por causa de 
uma motocicleta, terminou com 
um deles morto, Osni José de 
Almeida, 41 anos, alvejado com 
três tiros, disparados por Daniel 
Mendes, 45. O autor do crime 
foi preso instantes depois. 

O caso foi atendido pela 
polícia militar e segundo o que 
as autoridades relataram em 
boletim, depois da briga, o sus-
peito sacou um revólver calibre 
32, atirou na vítima, e fugiu do 
local dirigindo um celta. 

Repassadas as informações 
assim como a placa do veículo, 
a equipe policial encontrou 
Daniel escondido em uma ofi-
cina mecânica. Ele foi preso em 
flagrante e levado para a carce-
ragem pública da cidade.

De acordo com o delegado 
Emmanoel David, que ainda 
investiga o assassinato, a morte 
se deu por motivo banal. “Escu-
tamos algumas pessoas, que 
dizem não lembrar muito do 
que aconteceu naquela madru-
gada, e ainda faltam outras tes-
temunhas para ouvir, mas até o 
momento a versão é a mesma: 
Osni saiu do bar em direção a 
sua motocicleta e alegou que 
Daniel havia urinado nela. Foi 
então que a discussão começou 
e eles partiram para agressão 
física. No momento, outras 
pessoas também se envolveram 
na briga, foi então que Daniel 
sacou a arma e disparou. Crime 
bobo”, relatou. 

Osni chegou a ser socor-
rido no local do crime, mas 
não resistiu aos ferimentos e 
morreu assim que deu entrada 
na Unidade de Pronto Atendi-
mento – UPA. 

Em defesa
A equipe de reportagem 

conseguiu exclusivamente uma 
conversa com o suspeito da 
morte de Osni. E, ele alegou ter 
praticado o crime em defesa. 
“A história realmente aconte-
ceu por causa da motocicleta, 
em poucos instantes algumas 

Daniel Mendes, 45 anos, deve responder
por homicídio consumado por motivo fútil

Suspeito
relatou que 
atirou em 
defesa 

Divulgação / Marcella Christoforo

Discussão em bar acaba com morte 
MOTIVO FÚTIL

Revólver calibre 32 utilizado por Daniel do dia do crime 

Divulgação / Polícia Militar

DA ASSESSORIA

As ações preventivas desen-
cadeadas na área do 1º BPM 
apontam resultados positivos 
para a população.

Na noite de domingo (25) 
policiais militares do pelotão de 
choque apreenderam um revól-
ver calibre 38 na cintura de um 
rapaz após abordagem no bairro 
Chapada, em Ponta Grossa. Na 
madrugada de segunda-feira 
(26), mais um revólver calibre 
38 foi apreendido na cidade após 
ocorrência de disparo de arma 
de fogo: a equipe RPA localizou 
dois envolvidos, um menor de 
17 anos e um rapaz de 19, este 
tentou dispensar a arma de fogo 
durante a fuga da abordagem 
policial. 

Dentre os detidos e encami-
nhados até a Delegacia, dois são 
suspeitos da autoria de roubos 
ocorridos em uma farmácia e um 

posto de combustível na Avenida 
Monteiro Lobato. 

Somente neste final de 
semana, em toda a área do Bata-
lhão, a Polícia Militar retirou 
de circulação, em ocorrências 
distintas, cinco armas de fogo e 
diversas munições, além de sete 
veículos que foram recuperados, 

sendo que dois deles estavam 
com placas clonadas. Substân-
cias entorpecentes como crack e 
maconha também foram apreen-
didas.

Jaguariaíva
Em Jaguariaíva um rapaz foi 

preso também no domingo (25), 

por volta das 22h50, após tentar 
se evadir da equipe policial por-
tando dois celulares roubados 
minutos antes. Já por volta das 
7h50 de segunda-feira (26), na 
mesma cidade, dois rapazes foram 
detidos pela PM após roubarem a 
bolsa de uma senhora que aguar-
dava o transporte coletivo. 

Essas ações positivas são 
resultados do policiamento 
intensificado que o Batalhão 
esta desencadeando em toda a 
área do 1º BPM, alocando ações 
policiais em pontos estratégicos 
e em áreas que apontam maior 
índice de crimes. 

Ressaltamos a importância da 
participação da comunidade nas 
realizações de registros de ocor-
rências e de denúncias. Essas 
informações, além de atitude 
cidadã, nos auxiliam na elucida-
ção de crimes, buscando manter 
a ordem e a segurança de toda a 
população.

RPA 
apreendeu 
uma arma 
de fogo 
durante 
abordagem

Divulgação

Operações da PM apontam resultados positivos 

pessoas também se envolveram 
na discussão. O Osni viu que 
eu estava armado e me man-
dou atirar, mas enquanto ele 
falava, estava enforcando um 
amigo meu. Eu até falei pra ele 
que limpava a moto, mas não 
adiantou. Assim que ele largou 
o meu amigo, veio em direção 
a arma, se eu não atirasse, ele 
iria me matar”, contou Daniel 
completando que “agora não se 

tem o que fazer me arrependo e 
vou pagar pelo meu crime”. 

Quando abordado sobre 
a procedência da arma, o cri-
minoso não quis falar sobre o 
assunto. 

Daniel está à disposição 
da Justiça e deve ser indiciado 
por homicídio consumado por 
motivo fútil. Os outros envolvi-
dos na briga, devem responder 
por lesão corporal. 
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Adriany B. Martins
Jussara Canha

Carmem Menarim
Ricardo Fonseca

“Outubro Rosa! Deixe essa ideia bater mais forte no seu peito. Participe da luta contra o câncer de mama.”

cleucimara@hotmail.com

28/10
Simone de Mello Larocca
Isabel C. Pereira Gomes

Gleide S. de Oliveira
Joane C. Furtado
Luiz Carlos Portes

Marilei Vaz de Oliveira

Dupla Pedro 
e Felipe, se 
apresentou 
sexta-feira 
na Milkfest, no 
Moinho da
Castrolanda. 
No registro, 
ao lado do 
cronista Paulo 
Magalhães

As majestades da Münchenfest estiveram no último final de semana na 
Oktoberfest, em Blumenau (SC). A rainha Thaisy Fernanda Queiroz, 1ª 
Princesa Bianca Oliveira, 2ª Princesa Rafaela Moretão, e a Miss Simpatia 
Aline Ferreira. Na foto do assessor de imprensa da Festa, Daniel Petroski

O renomado 
advogado criminalista  
Ângelo Pilatti Junior e 
Kelly Costa curtinho a 

reinauguração da 
nova Leeds English  

Pub. A casa oferece 
excelente atendi-

mento e o melhor do 
som ao vivo, além de 
um cardápio variado

O querido casal Carlos Alexandre e
Silviane Fernandes tem muitos motivos para
comemorar no mês de outubro. No dia 11
eles completaram 19 anos de casados, dia
14 ele recebeu parabéns por mais um ano
de vida e dia 18 pelo dia do médico; já ela  
pelo dia do dentista, 25. Muitas felicidades!A gatinha Yasmin Santiago

Landmann recebendo 
felicitações pelos seus 11 
anos de idade. Parabéns!

O Rotary Club 
de Carambeí 
festejou seus 
20 anos de
fundação. 
No registro o  
presidente
Sergio Luiz Stup,
sua esposa 
Silvana 
e a filha 
do casal

Cleucimara Santiago

Dentistas Kelvi Luis de Freitas, 
Pedro Schoembacler, João 
Paulo Lopes, Marcelo Noce-
ra, Ricardo Olsen de Carva-
lho, José Carlos Avila, Duilio 
Rokiski, Maurício Camalho 
Costa, Cristiano Kugler, Dio-
go Nocera, Roseli Monteiro 
Woellnor, Debora de Araujo, 
Letícia Weigert, Juliano Rebo-
nato, Deise Rokiski, Fernanda 
Almeida, Aline Martins

Dia do Dentista (25) foi comemorado 
com um jantar na sexta-feira (23),
no Restaurante Bon Vivant. Confira
o registro de alguns profissionaisJANTAR FESTIVO

Diogo e sua esposa Marielen 
Nocera, no Restaurante Bon Vivant

Anotada a 
sempre
elegância 
de Aracy
Zadorosny, 
Carmem
Lucia Cottar
e Lilia Cravero 
de Sá, em
recente evento 

O Rotary Club 
Ponta Grossa 

Vila Velha, sob 
a presidência 
de Claudinei 

A. Silveira, em 
parceria com a 
Rede Feminina 

de Combate 
ao Câncer, 

realizou palestra

Fotos: Divulgação / Marcella Christoforo
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